

# B e i t r ä g e

zur

## Belehrung und Unterhaltung.

48<sup>tes</sup> Stück, den 23. Juny 1808.

### Eine Scene aus der Wüste.

**C**arre, ein Reisender des siebzehnten Jahrhunderts \*), zog, von einem treuen Araber begleitet, durch die Wüste von Bagdad nach Haleb. Sie kamen in eine öde verbrannte Gegend. Ein Heuschreckenschwarm hatte das letzte Grün aufgezehrt; auf 10 Meilen umher war keine erfrischende Quelle, und die Pflüzen, die sonst den Kamelen wenigstens Wasser gaben, waren von verfaulten Heuschrecken ein stinkender Sumpf geworden. Da kam über einen kleinen Hügel ein Türke herbeigelaufen, und flehte verzweiflungsvoll um Hilfe. Ich Unglücklicher, rief er, die schönsten Mädchen in Griechenland, Georgien und Armenien habe ich theuer aufgekauft, habe sie zehn Jahre mit Sorgfalt gepflegt, und jetzt, da ich sie in der Blüthe ihrer Reize auf den Markt nach Bagdad bringen wollte, jetzt verschmachten sie mir vor Durst in der Wüste. O ich bin tausendmal unglücklicher als sie alle! — Der Reisende eilte über den Hügel. Welch ein

Anblick! Zwischen mehreren Knechten und Verschnittenen und einer Heerde von etwa hundert Kamelen, lagen ein Paar hundert Mädchen, blühende Geschöpfe von 12 bis 15 Jahren, gequält von brennendem Durste, Zuckungen und Todesangst in den lieblichsten Gesichtern. Gegen 20 waren schon gestorben. Dort lagen einige unter frisch aufgeworfenen Sandhügeln, hier einige Leichen noch unter den todtten Verschnittenen, die aus den vergifteten Pflüzen getrunken hatten; hier rangen andre, um Rettung flehend, mit dem Tode. Tief erschüttert eilte der Franzose zu seinem Wasserschlauche, und mitleidig das eigene Bedürfnis vergessend, wollte er einer von den Unglücklichen einen Labetrunk bringen. Unbesonnener, sollen auch wir vor Durst vergehen? rief sein Araber ihm zu, entriß ihm den Schlauch, und drückte auf die Verschmachtende einen Pfeil ab, der sie von allen Qualen erlöste. Wüthend stellte er sich zu dem Schlauche, und drohte jedem, der ihn anrühren würde. Als sie darauf die schreckliche Gruppe verließen, folgte ihnen das Angstgeschrei der Mädchen,

\*) Voyages aux Indes orientales — par Carré. Paris, 1699. 2 Vol. 12.